

新學習指導要領対応

明日の授業を創る－研究者とともに－

高橋 美由紀・愛知教育大学教授



興味・関心踏まえ教材作り

業で使えるもので、坦々例えれば、「世界の朝ご」テンス単位で表現した。の教員も外国語活動が任中心の外国語活動を「飯」の題材も実際のAり、中学校の語彙を意識して工夫している。の者が見えない不安があるなどに画面のチャートで「子どもたちは、愛知教育大学では、ある。こうした不安なシツの様子を見ながら、自分たちの実際の朝ご本年度から「小中学校」応えるとともに、文学実際に教室でもインタ・飯を表現したいと意欲、英語教育支援室」を設、や言語学など、幅広い内容ラクティアに使えるのを持った。教材なりに、小中の連携の支援視点、かつ英語教育学時間が活用する」とで、興味・関心を踏まえて、さまざまな外国語活動を週二回の授業と相まっているため、「言わざれ経験してきた小学校のが連携できる点を生がて、定着度も高い。」「いた卒業生を、一時間授業せればと教えていく。

「聞く力を育み、積極的にコミュニケーションを図る」

コミュニケーション力育成へ

毎朝ビデオ視聴

で意識するようにならんだといつ。ビデオは30レッスンあり、本宿小では、週替わりで毎日視聴するというスタイル。授業は3人体制で、担任とA.I.T.（英語補助者）が担当する方式。本宿小では週2回は3人体制の授業としている。担任が主導しているが、3人のA.I.T.（アシスタント）なども重視している。授業時間は高学年は35分、時間のほか中学生年は25時間、8分間のビデオを毎日視聴する兒童たち

で、小学校の空間を生かして、授業づくりの必要性を訴えてきた経験を踏まえ、小川教諭は「全体を使おうなど小学生は樂しそうに表現する良さがある。担任も子どもの普段の様子を知りながら、發問や指示に生かす」ことができる。他教科でも学んだことで関連した表現活動を工夫できるのも小学校の良さ。自分の発音を気にする人もいるが、外國語活動は発音の美しさを目的にしており、コミュニケーション能力の素地を養うのが目的といふことを押さえてこゝへと繋げる。

愛知教育大学外国語教育
講座主催による愛知教育大学
学小中学校支援室創設記念会
講演会がこのほど開かれ、
シンポジウムでは、「中学生
校英語を見据えた小学校校外
国語活動——これから的小学
校外国語活動を創る」と題
して、白井直美・愛知県岡崎市
崎市立本宿小校長と小川重
子・安城市立里町小教諭が、
それぞれ実践事例を報告し、

うとする努力供の育成を目的とし、二分間を「日タイペラマ」に研究をしている岡崎市立本宿小学校。岡崎市では、47の全小学校が特例校となり、実際に学年によって週1時間の外国語活動のほかに毎日8分間のビデオを視聴する。また全小学校で、英語を使ってのビデオを見る。朝や昼の帯の授業ビデオは、時間帯に流して適用していく。は5年用と7年用との本音小では、既に平成5年用と変わっている。また、8年から中学校のALTに、を中心して実験的・実践的な活動を実施している。この活動は、来もらつたり、朝の時間帯にビデオを視聴する活動のつながりを大切にしている。

は、朝の8時にして、各教室の50名の子供たちをして、ジタルテレビが効果を発揮する時間に、しておるが、英語ノートの校英語集会で、内容のソフトや自作した教材の提示、電子黒板などICT活用も進めている感じである。

白井校長は「担任が授業の力を付けることが、外国語活動が成功する近道」と指摘した。

本宿小学校の活動は、中学校へ進む際の英語力向上を目的としている。リキュラム

愛知県岡崎市立
本宿小学校

小学校外国語活動 中学校英語を見据え

を行つてゐた。19年度の2
学期から、岡崎市が作成し、し低年生は30分を15回など
た独自ビデオ「岡崎ギズ」と弾力的に運用している。

間、低学年は10時間、中高学年は30分を15回なりと弾力的に運用している。

N Web

Web上に関連資料を掲載

次回は「小学校・総合的な学習、中学校・国語」